
平成２９年度「市長のまちづくりふれあいトーク」

でいただいたご意見等の対応状況について

【H29.8.31 宮田地区】



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

1 宮田 消雪設備

　市道下田子海老坂線。下田子、上田子、小竹。
この市道の消雪をどうしていくのか。この道路は、
スクールゾーンであり、児童が歩く道（小竹のぞ
く）。バスも通っている。融雪装置がとぎれとぎれな
ので、除雪の時に有効に除雪されていない。融雪
か除雪かわからないと感じる。宮田小学校から、朝
は歩いて登校させないで保護者が「中の床屋」ま
で連れてきて、と言われている。帰りはどうするか。
除雪があまりされていないところを通る。地元のお
年寄りも歩いて通るので、すごく怖い。バスも、
時々迂回する。除雪が下手で通れないから。消雪
もあるが、この市道はもともと国道で通行量が多く
て、高齢者・子どもが通る道。融雪か除雪か、今後
どう考えていくのかお伺いしたい。

　基本は機械での除雪対応となります。しかし、消雪装
置が部分的に整備されていて、バス路線でもあること
から、水源が確保できれば、消雪装置の全線整備に
ついても検討してまいります。

道路課
道路維持担当
30-7070

2 宮田 道路

　市道下田子海老坂線。市街地側になると、歩道
はない。繰り返しになるが、除雪がうまくいっていな
いので、子供たちの帰りやお年寄りが危険である。

　安全な歩行空間の確保のために歩道の連続性が必
要と考えておりますので、本路線の歩道の整備につい
て、検討してまいります。

道路課
道路維持担当
30-7070

3 宮田 寿養荘

　寿養荘は、トイレもお風呂も使えない。一昨日
行っても対応されていない。質問して２～３日後に
行ったら、市役所職員が来た。脱衣所、浴室まで
は顔を出していったが、対応してくれなかった。明
日は寿養荘へ行く。担当の西中氏に明日お越し
いただきたい。男性のトイレ、浴室の状況を説明し
たい。

　翌日、現地を確認しました。ご指摘のありました浴室
及びトイレについては、指定管理者の担当者とも協議
のうえ、水圧の低い洗い場蛇口の撤去を行うとともに、
水洗トイレの水量を調整いたしました。

福祉介護課
長寿生活支援担
当
74-8111



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

4 宮田 福祉

　西田地区自治会に入っているが、氷見市に住ん
で氷見市に税金を納めている家が数件ある。加入
自治会が高岡市なので、福祉、民生委員、ケア
ネット等による対応ができていない。そういう見守
り・声かけができていない家があることを認識いた
だき、宮田地区でどうすればいいのか、ここ２カ月
ほど悩んでいる。
　最近、広報氷見が配布されないので、今では郵
送してもらっているとのこと。自治会が違うのはわ
かるが、地区社協では地域全体をくまなく対応で
きていない現状を、行政でも認識していただきた
い。

5 宮田 福祉

　西田地区の方々についての今後の対応につい
て先が見えてきません。（声掛け、見守り、日常生
活の困りごとの手助け等は全くできていない。）今
後も今の状態のままでいいのか。市としての考えを
知っておきたい。

6 宮田 下水道

　高岡地区広域圏の支援・指導を受けながら、上
田子公民館が隣接する自治会所有地に、地域の
活動拠点として小さな建物を建てようと思ってお
り、今年中の完成を目指している。
　そのためにトイレを造るにあたり、市の上下水道
課に下水道配管の接続をお願いしてきた。公民館
は下水道の区域内だが、隣は区域外なのでまかり
ならんとのこと。設備も土地も自治会所有。そこか
らＮＰＯが借りて活動するのだが、公民館までは配
管できるのに、隣接する土地のため、門前払いと
いう印象を受けた。配慮いただけないか。杓子定
規ではなく、状況に応じた対応をお願いしたい。だ
めなら浄化槽だが、１７０～１８０万円かかる。下水
道の枡ひとつならもっと安くできる。ぜひ検討いた
だきたい。

　公民館に隣接する建設予定の施設と既設下水道管
との接続については、高低差が小さく接続できない状
況であります。そのため、浄化槽設置の対応をお願い
します。

上下水道課
下水道施設担当
74-8081

　当該地域の状況は伺っています。住民票上の地区と
自治会、民生委員や地区社協の活動範囲は必ずしも
一致しているわけではありません。
　しかし、当該地域は、便宜上自治会が市を超えて高
岡市に加入しており、その他の対応については、市で
も課題と認識しています。今後は当該地区の住民の意
向を聞きながら慎重に対応していきたいと考えていま
す。
　ただし、地域包括支援センター南条地域相談窓口
（はまなす苑氷見）では、当該地域も定期的に巡回し
高齢者等の生活・介護相談等に応じています。その中
で支援が必要なケースが発生すれば、関係機関と連
携をとり適切に対応いたします。

福祉介護課
長寿生活支援担
当
74-8111

福祉介護課
地域包括支援セ
ンター
74-8067
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7 宮田
任期付職
員

　任期付職員。１５名と聞いている。本当にそれは
必要なのか。大切な税金の無駄遣いにもなる。

　社会経済情勢の変化に伴い、行政を取り巻く環境が
複雑・多様化・専門化している中で、いかに迅速かつ
的確に行政課題に対応し結果を出せるかが問われて
います。
　このため、高度な専門的知識や豊富な実務経験を
有し、様々な今日的課題に対応できる人材を採用し、
その能力を生かす制度として、任期付職員制度が導
入されています。
　今後は、適正な配置に努めるとともに、高度な専門
知識や経験、優れた見識を必要とする業務かどうかを
見定め、真に必要な場合に限り、任期付職員の活用
を図っていきたいと考えています。
　なお、任期付職員は平成３０年４月１日現在で４人と
なっています。

総務課
人事任用改革担
当
74-8031

8 宮田
春中ハン
ド

　春中ハンド。子供から高齢者まで楽しみにしてい
る。日頃、子供たちも練習に励んでいる。５年延長
しているが、今後どう考えているか、計画をききた
い。

　春の全国中学生ハンドボール選手権大会は、2020
年の第１５回大会までの開催が決定しております。そ
の後につきましては、現在、未定であります。
　この大会の主催者は、公益財団法人日本ハンドボー
ル協会であり、協会の考え方やこの大会の位置づけを
再確認する必要があります。
　市といたしましては、大会を開催する財源の確保や
スタッフの確保など課題はありますが、関係団体と連
携して対応していきたいと思っております。

スポーツ振興課
74-8446

9 宮田
大浦パー
クゴルフ
場

　大浦パークゴルフ場。４コースから２コース増設と
小耳にはさんだ。高齢者の健康寿命延伸とゴルフ
人口増加のために大事な事。楽しみなスポーツ、
計画の予定をお聞かせいただきたい。

　現在、氷見運動公園の再整備計画を策定しており、
その中で野球場・テニスコート・パークゴルフ場などの
再配置などを検討をしております。
　パークゴルフ場の増設については、公園全体の優先
順位を決め、財源を確保した上で、進めていきたいと
考えています。

都市計画課
公園管理担当
74-8076
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10 宮田
朝日山公
園

　平成29年７月に、市の活動で、新朝日山公園を
訪れた。現状、トイレはできているが、他は何もでき
ていない。決まっていないと担当者に言われた。
公園をしっかり作ればと言ったが、公園はいくつか
あるが、僕自身が行きたいと思う公園はない。天気
のいい日に公園へ行く場合は、おとぎの森、小
杉、富山へ行く。県外にも行く。氷見市には行かな
い。公園をうまく使ってほしい。

　朝日山公園整備については、市民参加型による公
園づくりを行っており、市民とともに育て作り続けなが
ら、居心地のよい空間となるよう、整備してまいります。

都市計画課
公園管理担当
74-8076

11 宮田 福祉

　シルバー人材センターでは配分金が支払われて
いるが、高齢者が働き続けるためには、シルバー
人材センターの配分金が低いと感じる。(市からシ
ルバーに委託している、配食サービスの手当)

　シルバー人材センターの会員に対する配分金は、県
内の最低賃金等も参考に、各業務内容に応じて設定
されています。
　今回ご指摘のものが配食サービス（市委託事業）に
係るものであれば、最低賃金やガソリン代等の経費を
考慮した金額でシルバー人材センターに委託していま
す。個人に支払われる賃金については、シルバー人
材センターが単価を設定しています。

福祉介護課
長寿生活支援担
当
74-8111

12 宮田 大谷池

　大谷池を完全に埋め立てて工業用地として企業
を誘致しては？または住宅用地として民間へ売却
してはどうか。

　埋め立て完了後の利用計画は、現時点では決まっ
ていませんが、付近の住民の方々への環境面での影
響を優先的に考慮して検討していきたいと考えていま
す。

ふるさと整備課
事業調整用地担
当
74-8091

13 宮田
廃校跡地
利用

　朝日丘小学校跡地は、最終的には宅地用地とし
て売却収益を見込んで売却してはどうか。

　朝日丘小学校の跡地については、現在検討されて
いるグランドデザインの中で「総合的な子育て支援の
拠点」として検討されています。

教育総務課
総務企画担当
74-8211

14 宮田
働き方改
革

　子育て支援及び老親の面倒を見ることについ
て、国及び県、市は事業所や企業に強く働きかけ
るべきである。

　仕事と家庭の両立を積極的に取り組む企業に対し、
平成２２年度から「氷見市子育て支援優良企業表彰」
を行っており、また平成２７年度からは就業規則整備
に対する助成も行っております。
　今後とも、仕事と育児を両立しやすい環境づくりの促
進に努めます。

子育て支援課
子育て応援担当
74-8117
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15 宮田
働き方改
革

　子育て支援及び老親の面倒を見ることについ
て、国及び県、市は事業所や企業に強く働きかけ
るべきである。

　国等も推進している働き方改革を事業所等に周知
し、育児・介護休暇制度などの正しい理解と利用促進
を図ってまいります。

商工観光課
商工企業誘致担
当
74-8105

16 宮田 中学校

　西條中学校の体育館の拡張について 　現在の体育館は、生徒数を考慮して建設されてお
り、部活動には支障がないと考えています。

教育総務課
総務企画担当
74-8211

17 宮田 農業

　農業に対する施策が不明瞭だった。いのしし対
策のみで後追い感が否めない。

　農業は、経営体の規模拡大や認定農業者の育成、
経営の複合化等に重点を置き、ブランド力を持った特
産品の生産振興を推進してまいります。

農林畜産課
農業振興担当
74-8086

18 宮田
朝日山公
園

　新朝日山公園の活用をうまくやってほしい。 　平成29年7月に朝日山公園の拠点施設である休憩
施設が完成し、休憩施設を活用した市民提案型の企
画が多数催されており、これまでにたくさんの方々が参
加されております。今後も市民提案型イベントの企画
を通して、市民の憩いの場となるよう、検討してまいりま
す。

都市計画課
公園管理担当
74-8076

19 宮田 要望

　市民の要望、問い合わせには親切な対応をお願
いしたい。対応できないときは、「やれない理由」と
して説明するのではなく、どうしたら解決できるか
指導してほしい。

　市民の要望やお問い合わせには、丁寧な対応に努
めるとともに、市民の皆様の要望については、その実
現に向けた課題を整理して、共にその解決に向けて
取り組んでいくことが大切であると考えていますので、
ご相談いただきたいと思います。

地域振興課
地域協働担当
74-8013

20 宮田
交通安全
施設

　市道島尾西１０号線のガードレールの設置 　当該路線のガードレールは、泉川の河川改修に併
せて整備を検討してまいります。なお、傾いていたもの
は、新しいもの取り替えました。

道路課
道路維持担当
30-7070

21 宮田 浸水対策

　島尾１１区の大雨時の浸水対策について
　（伊勢領川の管理等）

　伊勢領川は、高岡地区の土地改良区の用水です。
草を刈るだけでも流れが良くなると思われます。市から
高岡市に申し入れをし、高岡市から地元の土地改良
区に要請していただくよう、市からも働きかけたいと思
います。

ふるさと整備課
治水治山担当
30-7071



No. 地区 項目 質問の内容 対応状況 30年度担当部署

22 宮田 浸水対策

　大雨時における宮田校区の災害時避難場所へ
のアクセス対策について

平成３０年度に調査を行い、浸水対策の検討を行いま
す。

ふるさと整備課
治水治山担当
30-7071

23 宮田 ため池

　上泉大谷池（下田子地内）の埋め立てについて 　大谷池の埋め立て工事の完成は、７月末を予定して
おります。

道路課
道路整備担当
74-8074

ふるさと整備課
農林業基盤整備
担当　30-7011

24 宮田 消雪設備

　市道下田子海老坂線（旧国道１６０号）の消雪設
備について

　この路線はバス路線であることや、消雪パイプが部
分的に整備してあり除雪の効率も悪いことから、水源
の確保とともに、消雪設備の整備について検討したい
と考えております。

道路課
道路維持担当
30-7070


